

Ata nº16

Aos trinta dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e cinco, reuniu-se, em sessão ordinária, pelas vinte e uma horas e dez minutos, a Assembleia de Freguesia de Silgueiros, com a seguinte ordem de trabalhos:

1. Informação escrita do Presidente da Junta sobre a atividade da autarquia;
2. Aprovação da proposta de revisão do orçamento para 2025;
3. Eleição do vogal/secretário para a Junta de Freguesia.

O Presidente da Assembleia de Freguesia deu início à sessão informando a suspensão de mandato, por um período de trinta dias, do membro do PS, Elisabete Loureiro, tendo assumido o seu lugar o Sr. Luís Esteves.

Seguidamente, foi colocada à votação a possibilidade de gravação da sessão, a qual foi aprovada por unanimidade. O Presidente questionou ainda todos os membros sobre a receção da documentação necessária à realização da Assembleia, bem como sobre a necessidade de leitura da ata anterior. Colocada a votação, a mesma foi aprovada por unanimidade.

Período Antes da Ordem do Dia

Inscreveram-se para intervir os membros da bancada do PS: Carla Almeida, Luís Figueiredo e José Carlos Rodrigues.

Carla Almeida questionou o Presidente da Junta quanto à análise da qualidade da água dos fontanários, prevista para o mês de junho, referindo que a mesma permitiria a colocação de sinalética indicando se a água é ou não própria para consumo. Alertou ainda para alterações nos horários dos autocarros da MUV e da empresa Marques, questionando se tais informações eram verídicas.

Luís Figueiredo cumprimentou os presentes e questionou sobre a sinalização e limpeza dos caminhos pedestres, recordando que, na última assembleia, aguardava-se por orçamentos. Questionou também se os melhoramentos energéticos previstos para a Extensão de Saúde de Silgueiros seriam da responsabilidade da Junta ou se iriam recorrer a fundos ambientais. Manifestou preocupação com a eventual unificação das escolas, querendo saber se havia desenvolvimentos sobre o tema.

José Carlos Rodrigues pediu esclarecimentos sobre os procedimentos realizados na obra da Rua do Barreiro, querendo saber se existia intenção de tornar a rua de sentido único em ambas as entradas.

Presidente da Junta respondeu às questões colocadas. Em relação à Rua do Barreiro, informou que o único procedimento adicional foi a construção do muro frontal, sendo que o muro inferior foi intervencionado pelo proprietário do terreno. Quanto aos custos da obra, estimou um valor entre os 16.000€ e os 18.000€. Informou que foi proposto o alargamento da rua aos proprietários, mas que, no caso do pinhal, tal não avançou por já estar previsto que a rua mantivesse as dimensões atuais.

Quanto à análise das águas dos fontanários e ao caminho pedestre, referiu que ambas as questões ficaram adiadas para o mês de julho. Sobre a unificação das escolas, referiu ter falado com o Professor Dinis, que não tinha informações concretas, sendo pouco provável que tal se venha a concretizar. Em caso de avanço da proposta, a Junta será contra.

Relativamente à Extensão de Saúde, informou que irão iniciar-se obras, estando prevista uma reunião com a Vereadora Mara, os profissionais de saúde e a Junta, para definição de prioridades. Antes de candidatar-se a fundos ambientais, a Junta pretende conhecer os planos da CMV para os melhoramentos.

Quanto à MUV, referiu que as alterações chegaram apenas na sexta-feira anterior, tendo-se esquecido de divulgar nas redes sociais, mas garantiu que, aparentemente, não existem mudanças significativas para a freguesia.

Carla Almeida pediu especial atenção aos horários dos transportes.

O **Presidente da Junta** informou que, a 1 de julho, pretende colocar a obra da rampa do Centro de Saúde na plataforma de obras, iniciando os procedimentos, dado que a candidatura ao PRR não permitiu antecipar a sua execução.

Encerrado o período antes da ordem do dia, deu-se início ao período da ordem de trabalhos.

1.º Ponto – Apreciação da Informação Escrita do Presidente da Junta

Foi apresentada a informação relativa ao período compreendido entre 24 de abril e 23 de junho de 2025.

Foram destacados os seguintes trabalhos realizados:

- Limpeza e regularização do Caminho das Fontanheiras (Loureiro) e do caminho de Vale Pindelo (Casal Jusão);
- Substituição de autoclismos e outros equipamentos nas Escolas EB de Passos e EB do Loureiro;
- Aplicação de alcatrão frio em vários pontos: Póvoa, Lages, Casal Meão e Falorca;
- Limpeza regular em diversas ruas e zonas da freguesia, incluindo o espaço exterior da Escola D. Luís de Loureiro;
- Reparações na rede de fontanários, nomeadamente em Porrinheiro (4), Póvoa (2), Pindelo (3) e Passos (2);
- Reparação do motor do fontanário de Passos e do pressostato e mangueira do motor de Pindelo;
- Obras em curso: Empreitada de Pavimentação da Rua do Barreiro (Pindelo) e assinatura do Auto de Consignação da empreitada de requalificação das bermas da EN231-1.

Eventos lúdicos e culturais:

- Passeio Sénior à Malafaia (20 de maio);
- Festa do Dia da Criança (31 de maio e 1 de junho);
- Festa das Freguesias (6 a 8 de junho), com representação da freguesia.

Informações adicionais:

- A candidatura ao PRR para a requalificação da rampa do Centro de Saúde foi aprovada, com início do processo previsto para julho;
- Comunicação da demissão do Secretário da Junta, João Germano, com efeitos imediatos;
- Anúncio de espetáculo da Orquestra Filarmónica Juvenil no dia 3 de julho, às 21h30, na Igreja Paroquial;
- Situação financeira à data de 23 de junho:
 - CGD: 49.350,31€
 - CCA: 22.664,89€
 - Cativações: 18.569,27€

Intervenções:

Luís Figueiredo questionou quando será feita a devolução das cativações pendentes aos empreiteiros e sugeriu dar prioridade à manutenção ao Largo de São Bartolomeu. Referiu ainda que, embora se reconheça a melhoria da limpeza, esta continua lenta. Questionou também se existe um plano para a estrada que liga Pindelo à Pinoca.

O Presidente da Junta respondeu que as cativações referentes ao muro em frente ao cemitério e ao Largo de São Bartolomeu serão devolvidas este ano. Relativamente à limpeza, está previsto que até final de julho/início de agosto toda a freguesia esteja limpa. A zona da Pinoca já está parcialmente tratada.

2.º Ponto – Aprovação da Proposta de Revisão ao Orçamento de 2025

O Presidente da Junta explicou que, com a candidatura aprovada ao PRR para a rampa de acessibilidades, foi possível canalizar a verba inicialmente prevista para outras áreas, incluindo a criação de uma rubrica para aquisição de um projeto para a sala onde decorre a assembleia.

Intervenções:

Luís Figueiredo considerou a medida positiva. Questionou o reforço da rubrica 020225 – Outros Serviços. O Presidente esclareceu que esta rubrica serve para contratualização de serviços de limpeza. A rubrica 0701 – Obras Complementares – permite a execução de obras.

José Carlos Rodrigues considerou importante conhecer o que já foi feito e as obras em curso.

O ponto foi aprovado por unanimidade e colocado em minuta.

3.º Ponto – Eleição do Vogal/Secretário para a Junta de Freguesia

O Presidente da Assembleia informou ter recebido a carta de renúncia ao cargo de Secretário por parte do Sr. João Germano.

O Presidente da Junta reforçou que, em reunião de 21/05/2024, com a presença do Presidente da Assembleia, foi retirada a confiança política ao então Secretário.

Seguiu-se a votação secreta, após proposta do nome de **Ângela Fernandes** pelo Presidente da Junta. A candidata foi eleita com **9 votos a favor** (aprovado por unanimidade).

O Presidente da Assembleia referiu que, embora ausente, o Sr. João Germano mantém o seu lugar como membro eleito.

O Presidente da Junta agradeceu a confiança e deu as boas-vindas à nova Secretária. Luís Figueiredo felicitou também Ângela Fernandes.

Período Após a Ordem do Dia

Hélder Loureiro, de Pindelo, questionou a situação das ruas com nomes iguais no Loureiro de Baixo e em Pindelo, sugerindo a intervenção da CMV. Perguntou ainda se o município não poderia assumir a construção da rampa do posto médico. Recomendou a afixação de horários nas paragens de autocarro e alertou para a ausência de água no chafariz de Pindelo.

Marcelo, de Falorca, felicitou Ângela Fernandes e lamentou a ausência do seu antecessor.

Presidente da Junta respondeu que a alteração da toponímia causaria transtornos significativos aos residentes. Relativamente à rampa, afirmou que o processo está avançado e que a CMV também recorrerá ao PRR. O importante é garantir acessibilidade o mais rápido possível. Informou que as tubagens dos fontanários estão, na maioria, danificadas. Confirmou que os horários dos transportes serão colocados nas paragens. As contas da Junta são públicas e os valores das obras serão enviados por escrito.

José Carlos Rodrigues questionou se os 25 mil euros se referiam apenas ao muro ou incluíam o encabeçamento do muro inferior. O Presidente esclareceu que ambas as situações foram contempladas, com o concurso lançado pela CMV.

Nada mais havendo a tratar, o Presidente da Assembleia de Freguesia deu por encerrada a sessão pelas **21h58**, da qual se lavrou a presente ata, que será assinada por mim, **1.º Secretário da Mesa**, que a redigi, e pelos restantes membros da Mesa.

Presidente da Mesa

(António Luís Neves dos Santos)

1.º Secretário

(Joana Isabel Dias Ferreira)

2.º Secretário

(Inês Teixeira)